
Боль на всех одна!
Вопрос, вынесенный на заседа

ние Общественного совета 14 янва
ря, а именно: «Наркомания, пьян
ство, курение -  вызов современно
сти: пути их преодоления», заставил 
в очередной раз задуматься о реа
лиях и проблемах современности. 
Рождение этих вредных привычек и 
их распространение в нашем госу
дарстве относится к разным перио
дам развития общества. К сожале
нию, в эпоху перемен отрицатель
ные явления проявляются и распро
страняются быстрее, чем положи
тельные. Проблема, безусловно, 
существует. В мире, европейских 
странах, Украине. Славутич и сла- 
вутчане не существуют в замкнутом 
пространстве и они не расположены 
на одиноком острове человеческого 
бытия, поэтому, естественно, про
явления этого негатива замечаются 
и в нашем молодом городе. О том, 
что есть случаи проявления этих 
негативных привычек, говорит и 
данный вопрос, вынесенный на 
Общественный совет. О том, что 
громаду этот вопрос волнует и про
блемы славутчан не остаются неза
меченными, говорят и расширенное 
заседание совета, и число высту
пивших на нем людей по этому 
вопросу, не считая добавлений и 
уточнений в процессе его обсужде
ния.

Славугичская громада и органы 
власти не заглаживают негативные 
явления, а стараются выявить их 
основу и найти пути предупрежде
ния их.

И еще один вывод можно было 
сделать, слушая выступления: сла- 
вутичская громада, органы вла
сти стараются сделать всё, что
бы каждый житель города не

остался один на один со своей 
бедой и своими трудностями.
Нет такого зала, который бы вме
стил всех славутчан, а вот посмо
трев телепередачу или взяв в руки 
газету, очень хочется, чтобы каждый 
житель нашего города задумался 
над тем, а каково его личное участие 
как в позитивных, так и в негативных 
явлениях в Славутиче.

Всемирная организация здоро
вья (ВОЗ) определила, что есть три 
основных формы здоровья: физиче
ское, психическое и социальное. И 
рассмотрев эти три основные фор
мы здоровья личности, мы с вами 
можем выстроить примерную 
систему воспитания и противодей
ствия негативным явлениям. И, как 
бы мы ни хотели, на первое место в 
формировании социального, физи
ческого и психического здоровья 
становится всё-таки семья. Это и 
первое общение, и первый жизнен
ный опыт, и индивидуальные усло
вия жизни. Все три составляющие 
здоровья личности проявляются в 
семейной жизни наиболее ярко. 
Есть такое выражение, что детское 
сознание и разум впитывают всю 
информацию как губка. А каким 
будет положительный результат в 
воспитании, если в семье между 
родными для связки слов приме
нятся ненормативная лексика?! 
Если желание главенствовать в 
семье, желание сделать что-то 
по-своему приводит к неуважению 
одним членом семьи других? Еще 
одним примером негатива в семей
ном воспитании являются проявле
ния насилия. Завотделом по делам 
семьи и молодежи исполкома 
городского совета Татьяна Бойко 
отметила, что только за 10 дней

нового года зафиксировано два 
таких случая. Одновременно она 
привела примеры из мониторинга о 
расширении воздействия новых 
информационных технологий 
(Интернет) на славутичских школь
ников. Если в 2004 году, согласно 
мониторингу, проводимому СПЦ, 
25% подростков пользовались 
Интернетом, то в 2009 году -  уже 
71 %, а в 2011 году -  и вовсе 77 %! И 
в наше время, когда количество 
негативной, агрессивной информа
ции является довольно значитель
ным, необходима воспитательная 
работа. Славутич, имеет плюс в 
демографическом развитии, то есть 
рождаемость превышает смерт
ность. Родить -  это одно, а воспи
тать, научить ребенка делать пер
вые шаги в жизни, вырастить лич
ность -  это намного сложнее. Для 
оказания социальной помощи 
молодым родителям вот уже 
несколько лет работает «Школа 
молодой мамы».

Второе место в системе форми
рования всесторонней здоровой 
личности занимает вся территори
альная громада, используя всю 
систему местной власти. Здесь 
мы выделяем систему образования 
(дошкольное, внешкольное, школы, 
лицей), специальные службы, 
общественные организации. О 
работе по предупреждению разви
тия вредных привычек в школьной 
среде поведал Александр Линкевич, 
который рассказал о формирова
нии культуры здорового образа 
жизни, о контроле за посещаемо
стью школьных занятий (рейд 
«Урок») и о том, как проводятся про
филактические встречи с семьями 
учащихся (рейд «Семья»), о прове

дении индивидуально-групповой 
работы с детьми, склонным к право
нарушениям и употреблению сига
рет, алкоголя и наркотиков. В завер
шение своего выступления он рас
сказал о работе советов профилак
тики, имеющихся в каждой школе, о 
внедрении основных положений 
ВОЗ «Здоровые города», а также о 
проведении ежегодного месячника 
здоровья « Молодежь выбирает 
здоровье».

Живой пример работы обще
ственных организаций, осознания 
ими своей роли в воспитании моло
дежи и оценка работы органов вла
сти в направлении предупреждения 
негативных проявлений -  выступле
ние председателя Общественного 
совета Валерия Фереза. Он изви
нился за не совсем объективную 
оценку работ служб, работающих с 
молодежью по борьбе с вредными 
привычками, которую высказал на 
одном из заседаний Общественного 
совета и одновременно предложил 
более широко показывать меропри
ятия, связанные с борьбой против 
негативных привычек среди моло
дежи, чтобы жители города задума
лись о существующей проблеме.

Как пример, хочется привести и 
выступление председателя обще
ственной молодежной организации 
«Молодіжна рада «Майбутнє 
Славутича» Георгия Фомичева:

-  Мы, представители молодеж
ного совета, присутствуя на 
Общественном совете, обращаем
ся ко всем органам городской вла
сти с просьбой о том, чтобы прово
дилась работа не только с молоде
жью, но и со старшим поколение 
славутчан, чтобы оно личным при
мером показывало нам, молодежи,

какой должна быть настоящая лич
ность для своей семьи, города, 
страны, чтобы Кодекс этики и чести 
для всех славутчан стал не просто 
документом, а жизненной аксио
мой!

Нельзя не остановиться и на проб
леме, которую озвучила начальник 
службы по делам детей Валентина 
Дудинская:

-  Проблема безнадзорности, 
нежелание некоторых родителей 
заботиться о своих детях, приводит 
к тому, что наряду с многодетными 
семьями (111 семей и в них -  430 
детей) у нас есть 36детей, чьи роди
тели лишены родительских прав.

Мэр Владимир Удовиченко, под
держав выступление, добавил:

-  Наша работа должна быть 
поставлена так, чтобы каждая сла- 
вутичская семья осознала свою  
роль в воспитании своих детей, в 
становлении их как личностей и 
настоящих граждан своего государ
ства!

Выступающие не только называ
ли многочисленные программы, 
озвучивали цифры проводимых 
СПЦ социальных опросов, а с болью 
в сердце отмечали, что, несмотря на 
работу по профилактики вредных 
привычек, которая в Славутиче всё- 
таки выше и действеннее, чем в дру
гих городах Украины, однако это не 
может служить каким-либо успокое
нием, так как за каждой единицей, 
за каждым процентом стоят жизни и 
судьбы славутчан!

В следующем номере редакция 
планирует продолжение обсужде
ния темы. Всех неравнодушных при
глашаем к диалогу.

Вадим ИВКИН


